

Hacienda entregó primeros datos concretos del proyecto sobre nuevo sistema de financiamiento educacional

# Fin del CAE: ministro Mario Marcel explica por qué el nuevo sistema FES es un “fondo revolvente”

“Un año después de incorporados al mundo laboral, la o el beneficiario comenzará a realizar una retribución que permitirá a otros estudiar”, dijo Marcel.



MARIOLA GUERRERO

ARIEL LARA

Este martes el ministro de Hacienda Mario Marcel explicó de qué se trata el proyecto del gobierno que pone fin al CAE, el que será reemplazado por el nuevo sistema de Financiamiento Público para la Educación Superior (FES). Fue enfático en decir que no se trata de “un crédito como habitualmente uno lo entiende. No es un crédito en el cual hay un préstamo, hay un capital, una tasa de interés, sino lo que hay es un fondo revolvente”. Como dice que dijo.

El concepto que quedó dando vueltas es qué es un fondo revolvente. Según lo anunciado por el Presidente Boric en cadena nacional los estudiantes no pagarán arancel de sus carreras mientras se encuentren estudiando, “un año después de incorporados al mundo laboral, la o el beneficiario comenzará a realizar una retribución que permitirá a otros estudiar en el futuro, que no podrá ser en ningún caso superior a un 8% de sus ingresos. Y por un período proporcional al tiempo de su estudio”, dijo. “El que FES sea un fondo revolvente significa que los aportes o beneficios que entrega se financian con los ingresos que tiene el propio instrumento, en este caso fundamentalmente proveniente de los pagos que realizarán los egresados”, comentó Marcel a LUN.

**Ministro, ¿cómo se financiará el FES?**

“El FES se va a financiar fundamentalmente con los pagos que realicen los egresados. Ahora en el cuadro más general, cómo se financia toda la refor-

**“Acá lo importante será la implementación porque la gente que está hoy con CAE seguirá con el CAE”, opina el economista Víctor Salas.**

ma, incluyendo FES y el fin del CAE, se financia con: primero, los pagos que realizan los beneficiarios; segundo, con la racionalización de las becas de aranceles que serán reemplazadas gradualmente con este instrumento; tercero, con la racionalización de la gratuidad; y en cuarto lugar, se financia con las ganancias de eficiencia que generará el finalizar con esta mecánica de compra de cartera (del CAE), de acuerdo a la cual termina comprándose la cartera a precios superiores, y ese es un costo que termina pagando el fisco. Esos cuatro elementos combinados llevan a que en el flujo, los costos que va a tener este sistema para el fisco no serán mayores, e incluso van a ser menores, que el sistema actual, y al calcularlo en valor presente va a tener un valor presente positivo en cerca de US\$4 mil millones”.

**¿Cómo se va a garantizar que el FES no quede sin recursos por no pagos de los estudiantes?**

“Esto se garantizará fundamentalmente porque está previsto un mecanismo que vaya evaluando la sostenibilidad del instrumento y vaya recomendando ajustes en sus parámetros, ya sea de cobertura de la tasa de retribución, etcétera, que permitirá que se equilibre en el tiempo sin necesidad de aportes fiscales adicionales”.

Juan Eduardo Vargas, vicerrector académico U. Finis Terrae y ex subsecretario de Educación Superior, estima que el FES se deberá financiar “con recursos del Estado y que la ley de presupuestos de cada año deberá establecer hasta que supuestamente se alcance un grado de equilibrio que permita que el fondo se sostenga con las recuperaciones de los créditos”, en un sistema donde “la solidaridad se entiende como el pago adicional al monto de su deuda que harán algunas personas. Es decir, se espera que los egresados que tengan una buena trayectoria laboral terminen pagando un monto mayor que el que se les dio para financiar sus estudios, dado que se pagará un 8% (de los ingresos mensuales)”.

El doctor en Economía y académico Usach, Víctor Salas, dice que un fondo revolvente equivale a “un fondo rotatorio, es decir, los recursos del fondo son para financiar a quienes estudien hoy, y estos deberán devolverlo cuando terminan, y así con los que vienen. ¿De dónde sale el dinero de este fondo? Lo pone el Estado. Acá lo importante será la implementación porque la gente que está hoy con CAE seguirá con el CAE porque cambiarse al sistema FES significará que tendrás que liquidar tu deuda con los bancos, por lo que el sistema no será tan fácil de financiar”.